

大館市立長木小学校 学校便り

# 長木の流れ



【学校教育目標】

「ふるさとに立ち 心豊かで たくましく  
生き生きと学び合う 子どもの育成」

～ みんなでつくる 感動と笑顔 ～

令和4年10月26日 第7号

## 10/22大館圏域産業祭・産業教育展



ふるさと学習の日として、全校児童で参加した「圏域産業祭・産業教育展」。ステージ発表は、「2年エゾポップ体操」と「6年鳳凰太鼓演奏」。2年生のかわいらしい体操により、客席にはほっこりと温かい空気が満ちていました。踊り終えた途端に、「アンコール！」のかけ声。もう一度踊る子どもたちの満面の笑み。新聞にもとても素敵な写真が掲載されていましたね。続いて6年生。いす席の後ろや周りを立ち見のお客さんがずらりと取り囲んでいます。今までで最多の観客を前にして、自然と力が漲ります。学習発表会からさらに上達した演奏をドームに響かせました。5年生はトウモロコシの種の販売活動。5月種蒔き～8月収穫～10月種取りと、応援チ



ームの皆様にご指導を仰いでここまで準備してきたトウモロコシ。一粒一粒大事に選別した袋詰め。一袋100円でお買い上げいただくありがたさをかみしめながら、販売活動に取り組んだことでしょうか。お金を預かり、商品とおつりを渡すお客さんとのやり取りを楽しむとともに、商売の難しさも身をもって感じたのではないのでしょうか。



## 9/23 小坂鉄道沿線シンポジウム オープニング



子どもたち自身が演奏の機会を交渉して獲得した太鼓演奏披露の場です。野外での演奏が予定されていたので、6年生は公民館向きにグラウンドで練習を重ねていました。野外ですと音の響きが違い、子どもたちは演奏の息を合わせることの難しさを感じていたようです。天気予報では、野外でできない可能性もありましたが、子どもたちはどちらに転んでも対応できるようにギリギリまでがんばっていました。



果たして、当日は屋内での演奏になりましたが、誰一人不満など口にしません。「自分たちの演奏で地域を元気にする」という自覚をそれぞれがきちんと持っていることの表れと感じます。はたまた、演奏家としての矜持でしょうか。

## 研究授業 5年国語「生活の中で詩を楽しもう」

10月20日に他校の先生方をお迎えして、高学年国語科の授業研究会が開かれました。比喩などの表現の工夫に注目して詩を味わい、自分なりの解釈を交流することで、さらに詩の表現を楽しもうという意欲が高まった1時間になりました。「さすが高学年！」と、参観の先生方を唸らせる詩の読み取りの発言が随所に見られました。



どの写真からも、  
真剣に課題に取り  
組み、一生懸命考  
えている様子が感  
じられますね。



## 校長室から～ 日常の風景 子どもたちの素敵があちこちに ～

ある寒い日の朝、1年生が私に言いました。

「校長先生見て。すごい、息が白いよ。排気ガスみたいだね。」

この表現を聞いて、私はとても嬉しくなったのです。まずは、1年生が排気ガスという言葉を使えること、そして息が白くなっていることに感動していること、そしてそれを排気ガスという言葉で例えたこと。日常のふとした変化にしっかり目を向け、すごいことだと捉える・・・感動できる心って、子どもでも大人でも大事なことです。そして私は、「排気ガス」という表現を面白い！と思ったのですが、よくよく考えると息は人間が出す排気ガスそのもので、的を得た表現にも感心しました。今朝は、違う子どもが「口から煙が出てる～」と教えてくれました。子どもの表現って、素敵ですね。

☆ ☆ ☆ ☆ ☆

長木っ子は、虫取りが大好きです。カマキリ、バッタ、トンボ・・・10月は休み時間や放課後、虫取り網を手に駆け回っています。ある朝、低学年の男の子が、玄関天井近くで、蜘蛛の巣に引っかかっているアキアカネを見つけました。救出作戦の始まりです。長い棒を持ってきて、ベンチにあがり、四苦八苦しなながら、見事救助成功！放してあげようとしたのですが、上手く飛ばません。よくよく観察すると、羽に付いた蜘蛛の巣が邪魔をして飛ばないのだと気が付きました。子どもたちは、そっとそっと蜘蛛の巣を取ってあげ、なんとか空に帰って行きました。そのうち、「トンボの恩返し」があるかもしれないなあ、と、秋晴れの空を見上げながら思いました。

☆ ☆ ☆ ☆ ☆

今年は、コロナの関係もあって各学年毎にあいさつ運動をしています。10月は、2年生のあいさつ運動でした。7時50分、あいさつ運動が終了する時間に、2年生が、外の前庭のところから校舎に向かって「全校のみなさん、おはようございまーす。」と声をそろえて呼びかけたのです。そしたらどうでしょう。教室にいた子どもたちがちゃんと気付いてくれ、教室の窓が開いて、長木っ子が顔を出してくれたのです。それを見て、もう一度「おはようございます」という声が響きました。大きな大きなあいさつのキャッチボール。心がほっこりする朝の風景でした。

☆ ☆ ☆ ☆ ☆

大沢しのぶ先生に来ていただき、6年生が太鼓の練習をしていました。中庭で作業をしていた先生が、「6年生の太鼓の音、なんか違ってきたぞ。すごくいい音だ」と言って職員室に入ってきました。どれどれと思い体育館を覗いてみると、しのぶ先生も同じように、とても音が良くなってきたと子どもたちを褒めていました。手のあげ方もそろってきて、顔つきも違って来たようです。旧小坂鉄道沿線シンポジウム、学習発表会、そして圏域産業祭と発表の場を重ねてきたことが、確実に自信となって、子どもたちの心をたくましくしています。「体験が積み重なって、その子の経験となる。その経験は人を作る。」というのは、間違いではないと、子どもたちを見ていて感じる今日この頃です。この後、ステージは公民館祭り、そしてほくしか鹿鳴ホールでの発表と続きます。産業祭で、子どもたちのがんばりを応援くださいました皆様、ありがとうございました。



【笑顔いっぱい さわやかマラソン】



## 11月行事予定

日	曜	学校行事	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	火	学校安全日 パワーアップ開始	14:50			15:40		
2	水	ありがとう集会	14:50			15:40		
3	木	文化の日						
4	金	漢字検定 曲げわっぱ制作5年	14:50			15:40		
5	土	大北ミニバス(タクミアリーナ)						
6	日	大北ミニバス(タクミアリーナ)						
7	月		14:50			15:40		
8	火	民生児童委員あいさつ運動 東中との児童生徒交流会(6年)	14:50			15:40		
9	水	歯磨き指導(小笠原先生来校3年⑤6年⑥)	14:50			15:40		
10	木		14:50	15:40				
11	金	パワーアップタイムなし	14:45			15:35		
12	土							
13	日	長木公民館祭(6年 鳳凰太鼓13:30)						
14	月	清掃場所移動日	14:50			15:40		
15	火	落ち葉拾い	14:50			15:40		
16	水	絆タイム	14:50			15:40		
17	木		14:50	15:40				
18	金	夢の教室(5年) 長木地区民生委員訪問	14:50			15:40		
19	土							
20	日							
21	月		14:50			15:40		
22	火	郷土芸能発表会リハーサル太鼓搬入(6年) 委員会	14:50			15:40		
23	水	勤労感謝の日 郷土芸能発表会(6年)鹿鳴ホール						
24	木		14:50	15:40				
25	金	ズック持ち帰り日 全校4時間授業(給食あり) パワーアップなし	13:40					
26	土							
27	日							
28	月	学納金集金日 清掃場所移動日 輝き合い集会 代表委員会	14:50			15:40		
29	火	研究会(1年音楽) 全校5時間授業 パワーアップなし	14:20					
30	水		14:50			15:40		